

Soumise à un climat essentiellement aride, la région du nord-est n'est pas une grande région agricole. Il y a cependant des régions cultivables qui doivent être utilisées de façon aussi productive que possible. Parmi les cultures régionales, on trouve un certain nombre de produits à valeur élevée, comme le citron et les noix de pacane, qui justifient des dépenses importantes en technologie et en autres intrants agricoles.

Cette région est la plus grande productrice de bétail du Mexique. Les éleveurs ont cependant été durement touchés par une sécheresse qui frappe la région depuis cinq ans. Les troupeaux ont été décimés et on a vendu des animaux n'ayant pas le poids voulu à des prix ridicules au Texas, tout simplement parce qu'il n'y avait pas assez d'eau pour leur permettre de survivre.

Des marchés importants apparaissent alors qu'une aide gouvernementale a été mise en place pour aider à reconstituer les troupeaux. C'est ainsi qu'en particulier le nouveau *Alianza para el Campo*, Programme d'alliance rurale, met à la disposition des producteurs de bétail, pour la première fois, les programmes d'aide agricole déjà existants. Le besoin d'animaux importés et de produits génétiques augmente.

Les récentes réformes agraires ont permis aux petits exploitants agricoles de se regrouper en coopératives, de louer ou de vendre des terres, et de bénéficier d'économies d'échelle. Ils auront par contre besoin des compétences étrangères pour accroître leur productivité. La pénurie de capitaux et les taux d'intérêt élevés freinent leurs efforts de modernisation et cela fait apparaître de nouvelles possibilités de coentreprises.

Il y a également des débouchés pour les sociétés canadiennes dans le secteur de la transformation alimentaire. Monterrey est un centre important de production de boissons à base de fruits. Les marchés des produits à forte valeur ajoutée prennent également de l'ampleur. Les yaourts et les fromages à faible teneur en matières grasses, le lait ultrapasteurisé, le lait parfumé et les produits de confiserie sont tous de plus en plus populaires. Certaines sociétés implantées à Monterrey, dont le *Grupo Alfa*, diversifient leurs offres en y ajoutant des produits de ce genre et prennent de l'expansion pour répondre à la demande à l'exportation. C'est ainsi que *Sigma Alimentos*, une filiale d'*Alfa*, espère vendre dix millions de dollars US d'aliments transformés à la Russie en 1996 et un autre quatre millions de dollars US en Amérique centrale.

Une grande partie de l'équipement servant à la transformation des aliments et à l'emballage est importé. La foire commerciale annuelle *Expo Alimentos*, qui a lieu à *Cintermex* à Monterrey, est l'une des plus importantes du Mexique. En 1997, elle se tiendra du 3 au 5 septembre.